

Béthune Gérard Bouquet (Clp) | 28/06/2018

## Une 6e boîte à livres, destinée aux familles de détenus, inaugurée par les Soroptimist

Mardi a eu lieu l'inauguration d'une boîte à livres au lieu d'accueil des familles de personnes détenues à la maison d'arrêt de Béthune.







Cette maison, située rue Pasteur, est la propriété de l'Association nationale des visiteurs de prison, dont la section locale est présidée par Philippe Bécart. « Ce local que nous terminons de rénover voit passer 2 000 personnes par an dont 3 à 400 enfants. Cela permet aux familles de se poser avant ou après le parloir plutôt que d'attendre sur le trottoir. Il n'y a pas d'hébergement de nuit. Dans les nouveaux Établissements pénitentiaires ce type de structure existe et l'État en confie la gestion au monde associatif. À Béthune, où la prison date de 1895, c'est l'ANVP qui a acheté ce local ».

Cette boîte à livres est la 6e offerte par les Soroptimist après celle de l'école Pasteur en 2017, deux autres à Rosa Luxembourg, une 4e dans le bus Caféméléon, la dernière étant installée au LAEP Pomme de Reinette.

## Lutte contre l'illettrisme

Monique Marichez, la présidente des Soroptimist, s'appuyant sur un rapport du 11 juin 2018 des 35 pays qui participent à l'OCDE, qui place la France comme étant le pays le plus inégalitaire en matière d'éducation, a souligné que 7 % des Français sont touchés par l'illettrisme. Dans le milieu carcéral ce chiffre atteindrait 35 à 40 %, soit près d'un détenu sur deux ne sachant ni lire ni écrire. Monique Marichez a souligné l'influence néfaste des réseaux sociaux et des écrans divers qui altèrent l'activité cognitive. La lecture, c'est la porte ouverte à la culture et donc à l'accomplissement de soi.

Les boîtes à lire, où chacun vient prendre un livre et en remet un autre à la place, est une des réponses contre ce fléau.